

A los siete días del mes de marzo de 2008, reunidos en la sede de OAB Seccional San Pablo, Brasil, los representantes Presidentes de los Colegios de Abogados de Argentina, Bolivia, Brasil, Paraguay y Uruguay bajo la Presidencia del COADEM ejercida por el doctor Sergio Ferraz, **en reunión de Presidentes del Coadem** se resolvió emitir la siguiente

**DECLARACION :**

**RESPETAR EL DERECHO PARA LOGRAR LA PAZ**

Ante la situación de amplio conocimiento surgida a partir del conflicto entre Colombia y Ecuador, COADEM REAFIRMA:

- A) ***La vigencia del derecho internacional público garantiza la soberanía e inviolabilidad del territorio de las naciones que ninguna causa justifica en su vulneración por parte de país alguno.***
- B) **Frente a la gravedad de lo ocurrido se exige mayor fortaleza institucional para que no se repitan situaciones similares – cualquiera fuere la justificación.**
- C) **Al Derecho como el único instrumento para la solución de las controversias entre los Estados, con ajuste a los principios, normas aplicables por los organismos internacionales, debiéndose abstener de actitudes que vulneren el principio, del derecho internacional, de no agresión.**
- D) **El principio jurídico internacional de no injerencia de un estado en cuestiones internas de otros.**
- E) **El Respeto a la vida, la libertad, el derecho y la paz por sobre todas las cosas.**

**COADEM, 7 de marzo de 2008**

**SERGIO FERRAZ  
PRESIDENTE**